

Fecha: 08-02-2026
Medio: Diario Austral Región de Los Ríos
Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos
Tipo: Editorial
Título: Editorial: Trabajo conjunto por Morrompulli

Pág. : 4
Cm2: 174,0
VPE: \$ 151.392

Tiraje: 4.800
Lectoría: 14.400
Favorabilidad: No Definida

E

Editorial

Trabajo conjunto por Morrompulli

Superar el problema de Los Ríos con el manejo de la basura es una causa transversal

Hace pocos días hicieron noticia algunas declaraciones polémicas de autoridades locales, tanto en Valdivia como en el Congreso Nacional, respecto del Vertedero de Morrompulli, que recibe los residuos de todas las comunas de la región, se encuentra colapsado en su capacidad y además genera costosas soluciones para los municipios que deben trasladar a diario la basura domiciliaria que recogen y que no tienen capacidad para procesar en sus respectivos territorios.

Acusaciones cruzadas sobre falta de diligencia, responsabilidades no cumplidas, plazos postergados, críticas fundadas en falta de información, se hicieron entre la alcaldesa de Valdivia Carla Amtmann, el gobernador regional Luis Cuvertino y el diputado Bernardo Berger, todos vinculados desde sus respectivos cargos con la realidad de ese lugar y todos generadores, alguna vez en el pasado y también actualmente, de iniciativas que prometían mejorar su gestión.

Si bien las publicaciones y titulares contingentes cruzados son comunicacionalmente complejos; tienen un aspecto positivo: obligan a mirar de nuevo hacia los problemas. En este caso, hacia una grave situación que daña tanto al lugar donde se encuentra instalado el vertedero, como a toda la región; pero que -lamentablemente- a veces se invisibiliza.

Por lo mismo, resulta interesante detenerse en las reacciones de los tres protagonistas de esta noticia, quienes manifestaron su voluntad de acercamientos y de trabajar en conjunto. De hecho, concretaron una reunión para coordinar y avanzar en el proyecto de Relleno Sanitario Regional (que es urgente y tiene trabas burocráticas), de la gestión del reciclaje de residuos y en una economía regional efectivamente circular (ver nota en página 8).

El encuentro -informaron desde las respectivas oficinas- fue positivo y da una señal importante: los desafíos ambientales no tienen colores políticos. Vivir en una región capaz de manejar su basura es una necesidad transversal y no se soluciona imputando culpas, sino con planificación, gestión de recursos, educación y respaldo a las municipalidades. Amtmann, Cuvertino y Berger así lo expusieron. Es de esperar que esa voluntad colaborativa se mantenga y que incorpore también a las nuevas autoridades de gobierno.